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« Justice sociale : une approche par les dialogues » 
Présenté par : Rima HAWI

Résumé : 

Ce mémoire aborde la justice sociale par les dialogues. À la manière de John Rawls : entre disciplines, particulièrement l’économie et la philosophie, entre la liberté et l’égalité, les différentes formes de libéralismes, la théorie idéale et non idéale, l’utopie et le réalisme. À la manière de ce grand philosophe : comprendre les difficultés de mise au point d’un processus de prise de décision collective des principes de justice sociale, dans une société marquée par les conflits d’intérêts. Qu’est-ce qui nous rassemble du point de vue de la justice sociale ? Pouvons-nous nous mettre d’accord sur des principes communs nous permettant de vivre ensemble, libres et égaux ? Quel système économique devons-nous envisager pour réaliser la justice comme équité ? Dans nos travaux, nous avons tenté de répondre à ces questions en montrant le parcours intellectuel de John Rawls, en intégrant son œuvre dans le mouvement des idées autour de la justice sociale et en faisant un usage des textes publiés et des archives de l’auteur. Enfin, ce mémoire ouvre des perspectives sur les héritages et usages de Rawls à l’aune de nouveaux problèmes, tels que la justice environnementale ou climatique, ou la crise sanitaire de la covid-19.


Abstract: 

This dissertation addresses social justice through dialogues. As John Rawls did: between disciplines, especially economy and philosophy, between equality and freedom, between different ways of conceiving or doing liberalism, between ideal and non-ideal theory, utopia and realism. As John Rawls, the great philosopher did: trying to understand and to go beyond difficulties – conflict of interests – in designing, a constitution of discussion or deliberation out of which would come principles of social justice. What brings us together from a social justice perspective? Can we agreed on common principles in order to live together, free and equal? What social and economic system can realize justice as fairness? In our work, we have tried to answer those questions by showing Rawls’s intellectual path, by integrating his work into the movement of ideas on social justice and by using Rawls’s publications and archives. Finally, this dissertation opens perspectives on the inheritances and uses of Rawls in the light of new problems as environmental or climate justice or covid-19 pandemic.
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